

# FUERZAS INTERNAS DEL BANCO NACIONAL SE EMPEÑAN EN SABOTEAR LA PRODUCCION DEL PAIS

## EL ANUNCIADO VETO A LA LEY QUE SUPRIME LA JUNTA DE LA CAÑA, NO TIENE LOGICA ALGUNA

La distribución del azúcar ha sido hecha favoreciendo a los enemigos del Gobierno. La Junta de la Caña no ha fomentado la producción de azúcar y dulce. — La existencia de ese organismo no se justifica

Los periódicos anuncian el veto del Poder Ejecutivo a la ley que suprime la Junta de la Caña. Simultáneamente, la prensa reaccionaria, dando oídos a los demandas de los especuladores, la emprende de frente contra la Oficina de Defensa Económica, magníficamente desempeñada por don Isaac Zúñiga Montúfar y contra el sistema de control de precios. El ambiguo y criminal papel de los periódicos de oposición consistente en señalar al Gobierno como responsable de la especulación, a la vez

que repugnan la libertad de comercio, libertad de especular y de robar sin tasa ni medida, tiene un propósito claro. Ellos buscan producir el mayor caos y la mayor confusión posibles en torno a todos los problemas; ellos trabajan para fomentar el descontento y encausarlo contra el Gobierno de la República. Por qué nos vamos a sorprender de que La Prensa Libre, Diario de Costa Rica y La Hora, que se han convertido en oscureros e irresponsables pasquines de la más

Pasa a la pág. 4

## 118.814.95 PAGADOS por el Seguro Social en 6 meses a los trabajadores de San José

Con números explicamos al pueblo por qué peleamos en las últimas elecciones; no hemos luchado por hombres; hemos luchado por la protección efectiva de los trabajadores

### CUADRO DE LAS ACTIVIDADES DE LA CAJA DE SEGURO SOCIAL DURANTE LOS PRIMEROS SEIS MESES DEL AÑO

Nos parece conveniente dar a conocer a nuestros lectores un nuevo cuadro que refleja un aspecto de la actuación de la Caja de Seguro Social en el primer semestre del año en curso. Se trata de un informe correspondiente a la provincia de San José únicamente. Durante seis meses, los trabajadores de San José han recibido auxilios por valor de ₡ 118.814.95. Así, con números, es que queremos explicar al público, por qué luchamos en las últimas elecciones y por qué seguimos luchando. No hemos luchado por hombres; hemos luchado por protección efectiva para la clase trabajadora.

Pasa a la pág. 4

Se niega a establecer la Junta de Crédito Agrícola en Puerto Cortés para dejar a los productores a merced de los especuladores y paralizar las actividades de toda aquella rica zona

Una vez más, la Directiva del Banco Nacional de Costa Rica se ha negado a constituir una Junta de Crédito Rural en Puerto Cortés. Esta negativa se fundamenta en un informe "técnico" que recoge absolutamente de veracidad.

El primer resultado de esa negativa del Banco será, que los agricultores de aquella rica zona caerán en las garras de los comerciantes especuladores. Esos comercian-

tes les comprarán las cosechas a precios vil para luego revenderlas a precios escandalosos. Por eso, precisamente, los comerciantes de Puerto Cortés han hecho todos los esfuerzos a su alcance para impedir que el Banco Nacional establezca su Junta de Crédito en ese lugar.

El segundo resultado va a ser una paralización de las actividades agrícolas de la zona para el próximo año. No habiendo Junta Rural no

hay posibilidad de suministrar créditos a los agricultores; tampoco será posible poner a funcionar los llamados núcleos de producción; tampoco se contará con el organismo indispensable para garantizarles precios mínimos a los agricultores.

Nosotros sabemos que en la Directiva del Banco hay ciudadanos de mentalidad progresista que quieren de verdad ayudar a que nuestro país salga del caos en que los politiqueros lo tienen viviendo. A esos ciudadanos queremos que llegue nuestra queja. Nosotros, quisieramos no tener que convencernos de que hay fuerzas, dentro del Banco Nacional empeñadas en sabotear la producción con fines políticos.

## JAMAS HA SIDO POLITICA DE RUSIA Anexarse territorios por la fuerza, ni impedir el desarrollo de países libres, fuertes e independientes

Recogiendo y retorciendo despatches cablegráficos tendenciosos, los periódicos de la política exterior de la Unión Soviética han presentado la reacción como una política que ha sufrido cambios fundamentales en los últimos días. Tales informaciones se refieren principalmente a la política de la URSS frente a China y frente a Bulgaria.

### CON GRAN EXITO SE CELEBRO EL CONGRESO NACIONAL DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

Durante los días sábado y domingo de la semana pasada se celebró a dicha Conferencia estuvieron reunidos discutiendo el reglamento, el programa mínimo y la declaración de principios de la juventud Vanguardista. Luego de una serie de arreglos y modificaciones a los proyectos, arriba enumerados, quedaron definitivamente echados los bases de la que será la poderosa organización de la juventud Vanguardista. El Comité Ejecutivo de la organización quedó integrado de la siguiente forma: Presidente: Alberto Delgado Secretario General:

- Alvaro Montero Vega / Secretario de Propaganda;
  - Ignacio de la Cruz / Secretario de Organización;
  - Román F. Córdoba / Secretario de Cultura;
  - Arturo Montero Vega / Secretario Estudiantil;
  - Fernando Villalobos / Secretario de Finanzas;
  - Alicia Albertazzi / Secretaria de Actos;
  - Bianca Albertazzi / Secretaria Sindical;
  - José Rafael Brenes / Secretario Campesino;
  - Mario Adán Alpizar / Secretario de Deportes;
  - Rodrigo Meza /
- El Congreso Nacional de la Juventud Vanguardista tomó

Pasa a la pág. 4

do para el domingo 26 de agosto. Veamos que hay en el fondo de cada uno de estos asuntos.

Los enemigos de la URSS se han empeñado en ver siempre dos políticas exteriores de la Unión Soviética. Una que preconiza y otra que practica. Se ha querido presentar al país del socialismo como un país imperialista ansioso de anexarse por la fuerza territorios de otros países y dispuesto a interferir en la política interna de otros estados. Esto explica por qué cuando la URSS en la práctica demuestra su apego a los tratados internacionales sus enemigos ven modificaciones sustanciales en su política exterior, pues a fuerza de falsificar su política exterior se han acostumbrado a atribuirle una política que no es la suya.

Jamás ha sido política de la URSS la de anexarse por la fuerza territorios de otros países y dispuesto a interferir en la política interna de otros estados. Esto explica por qué cuando la URSS en la práctica demuestra su apego a los tratados internacionales sus enemigos ven modificaciones sustanciales en su política exterior, pues a fuerza de falsificar su política exterior se han acostumbrado a atribuirle una política que no es la suya. Jamás ha sido política de la URSS la de anexarse por la fuerza territorios de otros países y dispuesto a interferir en la política interna de otros estados. Esto explica por qué cuando la URSS en la práctica demuestra su apego a los tratados internacionales sus enemigos ven modificaciones sustanciales en su política exterior, pues a fuerza de falsificar su política exterior se han acostumbrado a atribuirle una política que no es la suya.

Pasa a la pág. 4

## PREPARA EL BANCO DE SEGUROS EL AMBIENTE PARA REBELARSE CONTRA EL DICTAMEN DEL TECNICO NORTEAMERICANO

Pero la preparación, a base de mentiras, no le servirá de nada: el técnico que estudiará el traspaso de los seguros por riesgos profesionales ha sido escogido con la intervención del Departamento de Estado.

El Banco Nacional de Seguros ha iniciado una campaña de prensa que tiene por objeto preparar el ambiente para luego negarse a acatar el fallo del técnico que enviará el Departamento de Estado de los Estados Unidos para dictaminar sobre si es conveniente y posible que los riesgos profesionales pasen a la Caja de Seguro Social. La campaña la ha estado haciendo dicho Banco en La Hora y en La Prensa Libre. Esos periódicos han comenzado a decir, que el téc-

nico no ha sido escogido por el Departamento de Estado sino por el subgerente de la Caja de Seguro Social, Dr. Padilla Castro. Han dicho además, que el Banco comunicó al Presidente, que en esas condiciones no acepta la intervención de ningún técnico. El Presidente ha desmentido al Banco categóricamente. El Embajador de Costa Rica en Washington pidió la intervención del Departamento de Estado para la es-

Pasa a la pág. 4

## TRABAJO

San José, C. R., Sábado 1º de Setbre. de 1945. ORGANISMO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR. TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579. APARTADOS: 1384 — 758

### LO QUE PENSAMOS SOBRE EL REINGRESO DE LOS ALEMANES

La posición de nuestro Partido en relación con el debate que se ha planteado en relación con el posible reingreso de los alemanes expulsados, está definida en las siguientes declaraciones de nuestro secretario General, compañero Manuel Mora.

Desde el punto de vista de las personas, sino desde el punto de vista de las conveniencias nacionales y continentales. Nosotros creemos que si desde este momento no se toman medidas efectivas en relación con los alemanes nazis, corremos el riesgo de que en el curso de unos cuantos años esos señores logren organizarse a lo largo de nuestro continente y crear un serio problema para las naciones unidas. Pero creemos también, que el mayor peligro no está en los alemanes como personas sino en las posibilidades que ellos obtengan de manejar directa o indirectamente sus capitales. Un alemán sin tetraca económica no es peligroso salvo que se trate de personas de reconocidas capacidades políticas. Por lo tanto, nosotros como Partido, no tenemos nada contra los alemanes en su condición de personas; pero sí contra los alemanes en su capacidad de



HAY QUE ACABAR CON ESTE TRAGON

## Vanguardia Popular pide al Pdte. de la República que se solucionen 2 problemas de Pérez Zúñiga

Se trata de la construcción del puente sobre el Río Pacuar y de la promesa del Consejo de Producción para ARREGLAR las dificultades en el transporte

En la semana pasada el Comité Seccional de San José dirigió una carta al Sr. Presidente de la República exponiéndole la angustiosa situación en que se encuentran los agricultores de Pérez Zúñiga, ante la imposibilidad de trasladar sus productos a los mercados, por la falta de medios de transporte.

Como ya lo informó TRIBUNA, el Consejo de Producción ofreció desde hace algún tiempo solucionar este problema; pero hasta hoy no ha sido posible. Lo mismo ha pasado con la promesa del Sr. Secretario de Fomento para construir el Puente sobre el Río Pacuar, sin el cual los campesinos de

Riatanares están corriendo el riesgo de perder sus cosechas, porque la fuerza del invierno ha hecho crecer el río de tal manera que imposibilita su tráfico.

Nuestro Partido sabe lo que esto significa para la economía nacional, y sabe que si no se atienden las justas peticiones de aquellos pequeños agricultores se creará un problema de gigantescas proporciones, porque se provocará la ruina para ellos y los habitantes de la Meseta Central no lograrán aliviar sus necesidades con aquellas grandes masas de alimentos. Por eso continúa luchando por aquellos objetivos y confía en que el Sr. Presidente Piado intervendrá con energía en la solución de este problema, que le atraerá la gratitud de un extenso sector del pueblo de Costa Rica.

Pasa a la pág. 4

## QUE EL CODIGO ELECTORAL SE APLIQUE EN LAS ELECCIONES DE MEDIO PERIODO

EL ULTIMO FOCODE INFECCION. Nosotros nos mantenemos firmes en la actitud que ya dimos a conocer: exigimos y pedimos la aplicación del Código Electoral

### LA GUERRA COMENZO EN ESPAÑA

Por Ilya Ehrenburg. ¿Cuándo comenzó la segunda guerra mundial; ¿en 1941, cuando Hitler agredió a Rusia; ¿en 1939, cuando Hitler agredió a Polonia? No; el 18 de junio de 1936, cuando Hitler encargó al traidor Franco que atacara al pueblo español. Las primeras victorias sobre el fascismo las conquistaron los patriotas españoles; en Madrid, en Barcelona, en Bilbao. La guerra contra el fascismo comenzó en tierra española.

Ahora la guerra ha terminado para Rusia, para Inglaterra y para Francia; pero la guerra contra el fascismo debe terminar allí donde comenzó en Madrid. Honrado el FUEHRER y el DUCE, pero en Madrid respira aún el traidor Franco.

Franco entregó al pueblo español a Hitler ahora quiere sobrevivir a su amo. No se irá por mucho tiempo. Hace más de seis años que el GAULLEITER y Franco y sus cómplices

Constantemente se publican notas en La Hora y en Diario de Costa Rica anunciando que el nuevo Código Electoral no va a ser promulgado. Los dirigidos cortistas han emprendido en el mismo sentido. Es decir, que todos los "voceros" de la oposición parecieran, estar empujados en que el Código Electoral no

se dé. Aparentemente están con el Código pero no pueden ocultar su verdadero anhelo. Que es lo que quieren? ¿Hacia dónde van? Será que realmente temen que se les vaya de las manos el mundo de fraudes y de rapiñas en que estaban acostumbrados a vivir?

Nosotros, por nuestra parte, nos

mantenemos firmes en la actitud que ya dimos a conocer: Queremos que se dé el nuevo Código Electoral y queremos que se aplique en las elecciones de medio periodo. Es cierto que el Código no se podrá aplicar integralmente en esas elecciones. Pero cierto es también que se podrá aplicar en sus aspectos sustanciales. Y nosotros, que hemos estado toda la vida en la oposición, sabemos que con eso basta por ahora.

Será perfectamente posible que las Juntas electorales se integren conforme al nuevo sistema, es decir, con representantes auténticos de todos los partidos. No sabemos si los comunistas tienen miedo de perder su mayoría en las Juntas de Herrera y Alajuela.

Será posible eliminar el famoso sistema de votos a compartir. Esto solo es un avance enorme.

Será posible establecer el nuevo mecanismo de escrutinios. Este será otro gran avance.

La ley de precios mínimos existirá de que si el Código entra en vigencia en el mes de setiembre o a principios de octubre podrá tener repercusiones muy decisivas en las elecciones de medio periodo.

## Nos empeñaremos en que las Leyes de Protección a la Agricultura SE CUMPLAN

El Gobierno ha hecho todo lo posible para favorecer a los agricultores; las fallas se deben a causas que desconocemos originadas en el Banco Nacional

De diferentes lugares del país nos llegan cartas de agricultores que nos preguntan por la forma de hacer buena la garantía que le brinda la ley de precios mínimos. Ellos se ven forzados a la vigencia de esta ley. Pero a la hora de las realidades no aparece el Banco Nacional por ninguna parte. No hay la garantía que les fue ofrecida. Únicamente aparecen los especuladores ofreciéndoles adelantos en dinero o comprando los

cosechas a los precios que ellas mismos fijan. Nosotros, por este medio, queremos dar una respuesta a esos agricultores.

La ley de precios mínimos existe y es el Banco Nacional el encargado de cumplirla. El gobierno dio al Banco Nacional fondos para comprar las cosechas y también para construir bodegas de recibida en todos

no, nos consta que hizo lo que tenía que hacer. La segunda parte de la operación correspondió al Banco. Nosotros sabemos que el Banco no ha hecho cuanto era necesario hacer por razones que desconocemos. Ya nos hemos dirigido al Banco y también al presidente de la República. Pedimos a todos los agricultores que continúen enviándonos sus quejas. Nosotros nos empeñaremos en que las leyes de protección a la

## En la URSS hay una efectiva LIBERTAD DE CONCIENCIA

Un Seminario en Moscú (Del "American Review of the Soviet Union, Mayo 1945)

El 14 de junio de este año, se celebró el primer aniversario del Seminario Teológico establecido en la URSS. El instituto prepara a

los clérigos de la Iglesia Ortodoxa Rusa y tiene su sede en el Monasterio de Novodevichi en Moscú.

Pasa a la pág. 4